



EDITORIAL Reficar, la otra que no se debe marchitar

miércoles, 28 de agosto de 2024

f X in GUARDAR

Hasta hace poco, la capacidad de la Refinería era de 150.000 barriles por día

Foto: Gráfico LR



Agregue a sus temas de interés

- Reficar
- Ecopetrol

Administre sus temas

La semana pasada el epicentro de la noticia económica estuvo en ISA, ahora es Reficar, lo que dicta la importancia de las compañías satélites de Ecopetrol, otra joya a proteger

EDITORIAL



Diario La República - Reficar, la otra que no se debe marchitar
Colombia es de los pocos países de la región que cuenta con una moderna compañía pública de refinación de petróleo. Se trata de Refinerías de Cartagena, Reficar, una compañía subsidiaria de la estatal Ecopetrol, que no solo es una de las más modernas del continente, sino de las más grandes en capacidad de transformar crudos en gasolina y diésel.

Hasta hace poco, la capacidad de la Refinería era de 150.000 barriles por día, desde el año pasado se superó la cifra de 200.000 barriles y este año se acerca a 220.000 barriles; de esos se procesan los 40.000 barriles en promedio que demanda la industria aeronáutica y que ha estado en entredicho las últimas jornadas. Es uno de los mejores negocios que tiene Ecopetrol: El año pasado tuvo un Ebitda de US\$967 millones y una utilidad neta de US\$499 millones.

Con los márgenes actuales, y sobre todo por la capacidad para producir más gasolina y más diésel, cerrará el año con una cifra muy superior. Todas las fuerzas vivas de la economía deben proteger la actividad industrial de Reficar, no solo por seguridad energética, sino por los dividendos que le representa a las arcas nacionales.

El país no es autosuficiente en gasolina e importa entre 40.000 y 50.000 barriles diarios con costos enormes que bien podrían sustituirse con una mejor gestión y con el foco de ser independientes. Comprar en el exterior 100.000 barriles de gasolina diaria pueden costar más de US\$3 millones al día y la situación actual no aguanta tales montos, máxime cuando Colombia no solo es rica en petróleo, sino que cuenta con dos refinadoras, la otra es la de Barrancabermeja.

Hay situaciones muy asimétricas, mientras la región Caribe es autosuficiente en gasolina, el interior del país no lo es. Uno de los retos que tiene Ecopetrol. El otro desafío, no menor y muy en consonancia de lo que busca este Gobierno son los combustibles limpios.

La gran apuesta de Reficar es generar 204 megavatios de energías renovables, esto es fotovoltaica, eólica y biomasa. También producir 10 millones de pies cúbicos por día de hidrógeno verde. Debe empezar a producir metanol, que es capturar el CO2 de la biomasa para reconvertir todos sus procesos. En términos jurídicos, a Reficar le ha ido muy bien, tras su oscuro pasado de sobrecostos, demandas y tribunales de arbitramento.

Reficar ganó un dinero por un fallo a su favor superior a US\$1.000 millones más intereses, lo que se convierte en una gran entrada que debe ser reinvertida. Se pasó de ser el mayor escándalo de corrupción por los sobrecostos, al mayor éxito jurídico empresarial en la historia de Colombia. Reficar es una de las empresas, sino la más estratégica de la red industrial local y debe protegerse de muchos intereses de desestabilización del mercado nacional.

La junta directiva de Ecopetrol, el CEO de la compañía pública, su alta gerencia y todos los gerentes de las demás subsidiarias deben salvaguardar los intereses de todos los colombianos de los sabotajes internos, la pérdida de competitividad, pero, sobre todo, de los intereses políticos. La semana pasada la noticia económica giró en torno a ISA, esta vez es Reficar, seguramente más adelante puede ser otra de las grandes compañías de la estatal petrolera, lo que habla por sí solo de todo lo que puede estar ocurriendo tras bambalinas.

Proteger todas las empresas públicas, incluso de los mismos cuentos nacionalistas, es un deber de sus actuales directivos.

f X in GUARDAR



Agregue a sus temas de interés

- Reficar
- Ecopetrol

Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

- Reficar
- Ecopetrol

Administre sus temas



Agregue a sus temas de interés

CONOZCA LOS BENEFICIOS EXCLUSIVOS PARA NUESTROS SUSCRIPTORES

TENDENCIAS

- ECONOMÍA**
Dos de los siete proyectos viales 5G arrancarán están listos para arrancar construcción
- BANCOS**
Ya no habrá inversión forzosa, tras el acuerdo entre el sector financiero y el Gobierno
- BANCOS**
Los posibles escenarios que puede enfrentar Credivalores tras impago de los bonos
- ANALISTAS**
El país no aguanta más
- TRANSPORTE**
Entre los 50 mejores puertos del mundo hay dos colombianos según Banco Mundial
- TURISMO**
La ocupación hotelera durante las vacaciones de mitad de año se ubicó sobre 56,31%

MÁS DE EDITORIAL



EDITORIAL | 27/08/2024
Y ahora el combustible para los aviones
Hay que empezar a gerenciar, no se puede trabajar en un mercado siempre bajo la duda de si las cosas más simples van a funcionar: seguridad, transporte, pasaportes, etc



EDITORIAL | 26/08/2024
No se puede olvidar el nuevo orden pensional
Está pasando desapercibido que el país debe implementar un nuevo orden pensional, el grueso de la población aún no sabe cómo funciona el sistema de pilares y qué deben hacer

MÁS EDITORIAL >

MÁS DE LA REPÚBLICA

EE.UU.
Trump y Harris acuerdan silenciar sus micrófonos para el debate del 10 de septiembre



SALUD
La Adres confirmó giros por más de \$71 billones al sistema de salud en julio de 2024

DEPORTES
La jugadora colombiana Manuela Pavi fue contratada por el equipo inglés West Ham

HACIENDA
Juan Manuel Santos no asistirá a la Comisión Asesora de Relaciones Exteriores hoy



BANCOS
Ya no habrá inversión forzosa, tras el acuerdo entre el sector financiero y el Gobierno

LABORAL
Siga estos consejos claves para aprovechar el teletrabajo si usted no vive solo en casa

- Agronegocios
- Asuntos Legales
- Consumo
- Empresas
- Finanzas
- Indicadores
- Internet Economy
- Podcast
- Sociales
- Alta Gerencia
- Caja Fuerte
- Directorio Empresarial
- Especiales
- Finanzas Personales
- Infraestructura
- Obituarios
- Responsabilidad Social
- Videos
- Análisis
- Comunidad
- Empresarial
- Economía
- Eventos
- Globoeconomía
- Inside
- Ocio
- Salud Ejecutiva

- Mesa de Generación de Contenidos
- Nuestros Productos
- Contáctenos
- Aviso de privacidad
- Términos y Condiciones
- Política de Tratamiento de Información
- Política de Cookies
- Superintendencia de Industria y Comercio

